

買う側が供給側よりも大きければ売る側は価格支配力をもつという、見事なまでの分配経済でありました。9割の人々が自分は中流なんだという意識を抱けたまさにパラダイムだったんです。自由主義の中で負けて供給能力を潜在的に持っていたのはドイツと日本だけであって、生活レベルを引き下げて世界に向けて商品を提供すると、それを売って持ち込むと、超過需要で隅々まで分配経済の利益が浸透する。経営者は売上重視シェア重視。経営者の役割は注文取りだけやってくる。そういう状況から一変して変わり出したのは、為替レートが250円から120円の円高誘導がきっかけでした。プラザ合意の時です。そして89年にベルリンの壁が崩壊して30億の民が市場経済に突入してきました。我々は東側と孤立した中で独占的にマーケットを享受していたが、ここ（分配経済）に対して安いレート、通貨と巨大な人口を持った国々が参入して、自分たちも豊かになりたいという状況になれば、超過需要経済が超過供給経済になり、需給バランスの中で我々が経済のフロントランナーとしても大きな変化要因を見られると言うのは当たり前の話なのであります。

最後に、純売上があってその費用を差し引き、たとえば05年の利益を計上しますが、今この売上とか経費が非常に変動する状況で、しかも投資というコンセプトがこの中に入ってくると、年々の利益の区分というのがどう確定していくのかと、税の問題とパラレルになってきわめて複雑になっていきます。しかもその時々での為替レートがどうなる、地価がどうなるという問題が出てきて、企業収益の優劣の現在価値というものの中に税というものがどういう形で入ってくるかという事をプロフェッショナルとしてどう管理出来るか、非常に大きな問題を皆様はお仕事として抱えていらっしゃるということ。法人税が絡んだら当然変わってき

ます。資本コスト、税引き後の収益率とか議論しなければならぬ時期になってきました。バランスシートでストックの所の変動要因とこのキャッシュフローとの変化の中で、この企業が存続するのか、再生機構にかけるのかと。リファンドする税の還付はどうなるんだと。こういう問題が全部我々が的確に顧客に対してアドバイスできるのかどうか。まさにここで変動価格経済におけるプロの能力を問われる時期にきている。こう言う問題であろうと思います。

経済環境が大きく変わってきた時に、プロの世界の人が一番保守的になります。

教師の質が問われます。医師免許を持った人がずっと未来永劫に若い時に得た免許でいいのか？

つまり、自分の今まで得た知識の陳腐化は恐い事があります。しかし、この陳腐化をどのようにして乗り越えて新しい物に自分を革新していくか、実はこれが我々の求められている時代的な状況なんだと、そういう時代状況がプロの世界にも起こってきている。

構造改革の担い手として、みなさんのお仕事が国民の理解に一助となり、日本の経済の再生にとっても大きな貢献を果して頂ける事を祈念し、お願い致します。私の話は終わらせていただきます。

(編集委員 大西容子)

コミュニティバンク京信は、
地域とともに歩みます。

京都の京信、
滋賀の京信、
大阪の京信。



京都市下京区四条通柳馬場東入 TEL (075) 211-2111

全国税理士共栄会だより No. 345

(2005年1月号)



全国税理士共栄会
会長 久原久

役員一同

皆さま、新年あけましておめでとうございます。迎えた新しい年が、皆さまにとって幸の多い年でありますことを心から祈念します。

さて、全税共は昨年、創立30周年を迎えました。これを記念して本共栄会では、提携企業を始めとする各界から多数の賛意をお迎えして記念式典を開催したほか、「創立30周年」を冠して実施した第19回全国統一キャンペーンには、例年に増した力強いご協力を頂きました。

皆さまのあたたかいご支援に、心から感謝申し上げますとともに、総務執行部の後を継いで新任になった私どもは、その重責に押しつぶされることなく難局に立ち向かい、税理士業界と関与先の繁栄に一層貢献してまいる決意であります。

皆さまには私どもの意のあるところをお汲み取りいただきまして、本共栄会に対するなお一層のご理解・協力を賜りますようお願い申し上げます。

平成17年元旦



全税共の事業はホームページでご案内しています。http://www.zenzeikyoo.com/

シリーズ

丹波・丹後

りょうたん
たんぼう 茅葺きの里 美山町

編集委員 徳田 明子

京都市内から周山街道を北へ約60km。茅葺き屋根に所々雪が積もり、空気がピンとはりつめる12月下旬のとある一日、日本一茅葺き屋根の多い町、美山町を訪ねてきた。

【茅葺きの里 北集落】

美山町は、その名のとおり美しい山に囲まれた自然豊かな町である。東に三国岳、北に頭巾山、西には長老山と連山に囲まれ、町の中央を由良川が清らかに流れている。

その中でも北集落は、なだらかな傾斜地に家々が肩を寄せあうようにたたずんでいる。現在50戸の集落で、その内住宅32棟（うち5棟は鉄板おおい）、民俗資料館や店舗など6棟の合計38棟が茅葺き屋根の建築で、集落での茅葺き建築数は全国第3位。平成5年12月には、国の「重要伝統的建造物群保存地区」の選定を受けた。



北集落は、前景が水田、中景が屋敷地と家、背景が山々から成り立ち、どこからでも一望できる。集落の入口では、今ではめずらしい赤い郵便ポストが出迎えてくれる。家と家の間を垣根で区切らず、どの家も道から玄関や縁側が見え、現在の私達の生活からはうらやましい限りの開放感がある。



どの家もゆったりと比較的大きいのは、建材のほとんどを周囲の山から調達でき、建築にあたっては相互の助け合いがあったためという。

【美山民俗資料館】

穏やかな坂道をしばらく歩くと、集落のほぼ中央にある「美山民俗資料館」に着いた。

火災で焼失する前の資料館は、約200年前の中層農家住宅としての形が残るものの典型で、旧家号の「伊助」で呼ばれていたという。しかし、平成12年5月の火災で主屋と納屋を焼失した。

その後、行政・住民・来訪者の力添えで、平成14年9月に再建・復元されたものであり、主屋・納屋・倉の三棟から成る。

主屋は入母屋造り。中に入ると土間があり、傍らには



は流しとかまどがある。台所には囲炉裏があり、寒さで凍った体を温めてくれるようなあったかーいお茶を出していただいた。壁は土壁を使わず、すべて板張り。

座敷には、仏壇が組み込まれているが、神棚と同居する。神仏混淆の時代の名残が残されているという。

納屋には、山仕事の道具類を中心に、農道具・竹製品が、倉には、生活具や史料が展示されていた。

【知井八幡神社】

北集落の東端に向かうと、深々とした木々の間にひっそりと佇む知井八幡神社に到着。

知井九ヶ村の総社として祀られており、古くから若狭街道の道筋にあるため、旅の安全を願う人達のお詣りでにぎわってきた。



【美山かやぶき美術館】

寒々と時雨そぼ降る中、北集落を一回りした後、お食事処の手打ちそばで体をあたため、ほっと一息つく。

美山町の名木に指定されている稲荷社のトチの木を見納め、北集落から西へ走ること約20分。茅葺き屋根の民家を改築し、絵画を中心に美山ゆかりの芸術家による作品を季節ごとに展示している美術館に着いた。ストーブだけではあまりの寒さで震え、ゆっくりと時の流れを忘れるほど作品を鑑賞できなかったのは残念であった。

二条城

上京支所 柴 榮吾

かれこれ10年位になるかと思
います、私が散歩をするよう
になったのは一。「歩くことは、
生活習慣病の予防に大変よいの
ですよ」という医師の勧めによ
り、できるだけ毎日歩くよう
になりました。晩酌後の転寝の最
中に、起こされるときは辛い
のですが歩いているうちに、す
っきりしてきます。コースは、
あほの一つ覚えで、家から歩
いて二条城を4、50分かけて
一周します。冬場でもほんのり
汗ばむくらいで、ちょうどよい
運動量です。毎日歩いている
と、四季の移り変わりを肌で感
じることができ、自然の変化が
良くわかります。夜空を眺めな
がら歩くのも乙なものです。今
の時期、空気が澄んでいて、街
中でもき

シリーズ おすすめ散歩道



れいにオリオン座が見られます。
また、堀川通り側を歩くと、
向かい側の全日空ホテルや国際
ホテルのイルミネーションが華
やかに浮かび上がります。特に

お勧めは春先の桜の頃です。お城の周りがライトアップされ、夜桜が楽しめます。この時期、夜も二条城内が公開され、多くの観光客でにぎわいます。皆様も春先は夜桜見物においでください。お勧めします。

昨春は、二条城の白い壁をスクリーンに見立てて、プロジェクターでいろいろな模様が映し出され、道行く人々の目を楽しませてくれました。

散歩することにより、ストレス発散や肩こり解消、肥満の予防等々、健康を保つことができます。

健康でなければ、良い仕事はできませんし、皆様もぜひ、歩いてみてください。



静寂から若人達の雄叫びが聞こえるまで

上京支所 鎌田 正樹

私の住まいが、京福電鉄白梅町停留所の次の停留所、等持院駅の近くにあり、散歩には非常に恵まれた環境の下にあると思っております。散歩道には事欠きません。私のよく散歩する道は、家から少し歩くとすぐ六請神社につきます。その神社の前を歩き少し西へ歩を進めると、四季にそれぞれ美しい花を咲かせる木々に囲まれた、静寂な等持院があります。その等持院の塀を右にして歩いて行きますと、新築の立命館大学の学舎が立ち並び、その学舎



沿いに歩を進めると、あの石庭で有名な龍安寺に到着です。龍安寺の前の観光道路を横切り南西の方向に歩を進めると、常楽寺、転法輪寺を通り過ぎ（桜の時期であれば、原谷の方に足を伸ばすこともあります）仁和寺の塀に沿ってゆきますと、山門の東にある入口につきます。境内に入りますと、いつも観光客で一杯ですが、露店も多く出店しており、四季折々の木の実やお菓子などを売っており、時々焼き栗や銀杏などを買ってはオヤツにしております。仁和寺の境内



を一回りして、南の方
に向い閑静な住宅街を
東の方向に進んで行き
ますと、一

条通に出て、妙心寺に着きます。妙心寺の中の各塔中をそぞろ歩きいたしますと、水琴窟のある退蔵院など、四季そのときどきの趣があり、時間が過ぎるのも忘れるような気分になります。妙心寺の東北の桂春院を抜け、さらに一条通を東に行き、北に少し入りますと、京都学園高等学校・中学校のグラウンドの横に出てまいります。学生達の部活の最中でしょう、非常に元気な雄叫びを聞きながら自宅に戻ります。私は今の所に引越してまいりまして、2年少し過ぎましたが、あまり近くをあちこち歩いておりませんので、これからも素晴らしい散歩道を発見していこうと思っています。

京都税理士協同組合厚生会会員のみなさまへ

総合事業保障プラン総合型・L

大同生命の定期保険 AIUの普通傷害保険

90歳までの長期保障、保険料は一定。
日本人の平均寿命をこえる90歳までの長期保障。



入院、手術の治療にも安心。
病状やケガで入院および手術をされた場合でも安心して治療していただけます。さらに、長期間の入院、成人病の場合の入院も保障が得られます。(大同生命)

最高6億円の大型保障。
重責にふさわしい大型保障で、事故死亡の場合最高6億円の大型保障です。(大同生命3億円・AIU3億円)



退職金、功労金などの財源として利用。
万が一死亡された場合に、保険金を死亡退職金や弔慰金としてご利用になれます。また、中途でおやめになる場合でも定期保険の解約払戻金および積立配当金が受取れます。(大同生命)

海外の事故・病気も保障。
海外にも安心してご出張、ご旅行していただけます。



*解約払戻金は、お払込保険料累計額を下回ります。また、ご契約時および保険期間満了時には0になります。
*加入資格については担当者にご確認ください。
◎ご契約に際しては、所定のパンフレットへ契約のしおりを必ずごらんください。

〈引受保険会社〉



AIU 保険会社

京都支社税理士共済営業部 / 京都市中京区烏丸通り三条下ル御願屋町595-3 TEL 075-256-7102

京都支店 / 京都市中京区烏丸通三条下ル御願屋町595 (大同生命京都ビル7F) TEL 075-223-1651

京都のお伊勢さん
日向大神宮 (ひむかいだいじんぐう)

編集委員 小國 泰子

日向大神宮は、南禅寺の南東にある京都最古の宮で、「京都のお伊勢さん」と呼ばれています。昔は東海道を往来する旅人たちの安全祈願、伊勢神宮への代参として多数の参拝者がありました。また、神社の入口の一の鳥居のところが栗田口にあたります。

東山ドライブウェイの入口より入り、細い坂道を上り、最後には急な坂道を上りきったところに日向大神宮があります。太古の昔にタイムスリップしたように、また、うっそうとそそり立つ様な松、杉、松の老樹に抱かれるように、シンとして在ります。



御祭神である天照大神を奉った外宮、天津彦火瓊杵尊を奉った内宮、これらに混じって猿田彦神社、恵比寿神社、等々数多くの社が点在しており、裏山には「天の岩戸」もあります。節分にはこの「天の岩戸」を通り抜ける「ぬけ参り」

地区連絡部門一泊旅行

伊豆・相取温泉

開催日 平成17年4月17日(日)・18日(月)
多数のご参加をお待ちしています!!



大同チャリティーゴルフコンペ

開催日 平成17年4月7日(木)
場所 グランパール京都ゴルフ倶楽部



法人・個人事業主のお客さまに
京銀 ビジネスカードローンR

ご融資極度額 500万円・300万円

ご融資期間 最長2年以内

- ◆担保・保証人は不要!
(法人のお客さまの場合のみ代表者を保証人とさせていただきます)
- ◆インターネットE Bの活用で、お借入れ・ご返済の手続が可能! もちろん、専用カードでATMのご利用も可能!
- ◆急な資金需要があっても安心!
※お申込みに際して所定の審査をさせていただきます。場合によってはお申出に添えない場合がございます。

詳しくは下記のフリーダイヤルまでお気軽におたずねください。

飾らない銀行
京都銀行
http://www.kyotobank.co.jp/

京銀ビジネスデスク
0120-075-803
受付時間: 9:00~17:00(月~金)
※ただし銀行の休業日は除きます。

シリーズ
京都社寺巡り 第6回
一府下の社寺仏閣を編集委員が訪ねます一



が行われます。「ぬけ参り」とは日本でも珍しい神事の一つで、立春を一年の初めとして前日の節分の日にそれまでの厄を祓い落とし、福を招くといわれています。社殿は神明造で気高く、第23代顕宗天皇の御代に筑紫日向の高千穂の峯の神蹟を移して創建されたと伝えられています。その後、応仁の乱で社殿・古記録は焼失しましたが、近隣の農民の松井藤左衛門によって仮宮が造営され、慶長年間には徳川家康公より神領が増され、社殿の改造が行われました。

冬の寒い日、京都最古の宮に参拝し、心身ともに清められたような清々しい気持ちになりました。三条通りを少し入ったところに由緒ある神社があるなんて、やはり京都は奥深い町だなあと認識を新たにしました。

俳句

初春や指美しきギタリスト
去るものは日々に疎しや松飾
何事も程々がよし福寿草
元朝や淡海に浮かぶ舟ひとつ
応仁の陣鐘響く年の夜

上京支所 井上 良二
(不材)

